

FAITS DIVERS.

On écrit de Paris que Lapommerais a été exécuté aujourd'hui jeudi à 6 heures du matin.

On lit dans le Sémaphore de Marseille : La fête religieuse célébrée dans notre ville à l'occasion de l'inauguration du sanctuaire de Notre-Dame-de-la-Garde a eu lieu hier au milieu d'un grand concours de population.

Cette cérémonie, favorisée par un beau temps — quoiqu'un instant l'on ait pu craindre la pluie — s'est passée au milieu du plus grand ordre, grâce aux dispositions prises.

A peine la cérémonie prenait-elle fin que la pluie est revenue et a contrarié le retour ; néanmoins le soir, la ville était encore très animée.

A bord du bateau des Messageries impériales le Saïd, arrivé avant-hier dans notre port, venant de l'Inde, se trouvait un des fils du prince royal de Siam.

On lit dans l'Opinion nationale : Hier, une délégation des ouvriers typographes s'est présentée chez M. Berryer pour lui offrir, en témoignage de leur gratitude, une œuvre typographique des plus remarquables.

M. Berryer, qui avait défendu, en première instance et en appel, les typographes accusés de coalition en 1862, n'avait voulu accepter aucune honoraires.

C'est alors que les typographes résolurent de faire une édition des Oraisons funèbres de Bossuet, dont un seul exemplaire serait tiré pour être offert à leur illustre défenseur.

La riche simplicité de la reliure, confiée à M. Hardy, prouve que l'artiste a parfaitement compris quelle ornementation pouvait convenir à une pareille œuvre.

La dédicace est des plus dignes ; elle précède la première oraison et elle est ainsi conçue :

HOMMAGE A M. BERRYER

Puisse ce témoignage de notre reconnaissance rappeler aux temps à venir le talent et le désintéressement de l'avocat illustre qui consacra son éloquence à la défense de nos droits.

En présentant au célèbre avocat ce beau livre, l'un des membres délégués lui a adressé quelques paroles de reconnaissance pour la belle plaidoirie qu'il avait prononcée en leur faveur.

M. Berryer alors, d'une voix émue et avec ce charme dont il a seul le secret, les a remerciés à son tour de leur délicate attention : « C'est à moi, a-t-il dit, de vous exprimer ma reconnaissance ; vous m'offrez un chef-d'œuvre ; et pourtant moi-je mériter, puisque je n'ai pas pu vous l'être acquitter ? »

Tel est à peu près le sens de la réponse de M. Berryer, qui n'a cessé d'admirer un chef-d'œuvre dont il est et restera seul en possession.

Les ouvriers typographes avaient décidé qu'une médaille en or, à l'effigie de Gutenberg, serait, le même jour, offerte à chacun des avocats qui ont concouru à la défense dans le procès de coalition.

On annonce, pour le 15 juillet prochain, l'ouverture du tunnel à travers lequel le chemin de fer français doit être relié au réseau espagnol.

Grâce à la supériorité de nos produits manufacturés, les facilités de relations créées par le chemin de fer nous assurent en Espagne un débouché de 12 millions de consommateurs.

Il se publie à l'étranger une feuille qui ne laisse pas passer un jour sans attaquer M. Darimon ; elle a aujourd'hui un mot assez joli et nous le reproduisons à ce titre.

On vient de déterrer sous les décombres d'une muraille appartenant à une maison de Pompéi une statuette en bronze représentant un Silène, statuette fort appréciée par les connaisseurs.

Un souvenir bien attachant se présente à notre pensée au récit que nous venons de donner. Nous avons cité le nom de Dumont d'Urville ; c'est au port Famine, non loin du post-office, que les navires l'Astrolabe et la Zélée firent leur dernier relâche.

On lit dans le Courrier de Saïgon : Les échantillons qui ont été envoyés en France ont fait juger assez favorablement de la culture de cette plante en Cochinchine.

L'administration locale, conformément aux desirs du ministre, s'occupe de faire traduire cette notice, qui sera répandue dans les campagnes avant les semailles prochaines.

Le rapport des experts de la manufacture impériale des tabacs sur les tabacs envoyés de Cochinchine, trop étendu pour être reproduit ici entièrement, se termine par ces conclusions :

On lit dans la Nation :

Il n'a jamais été raconté, que nous sachions, par aucun journal, qu'il existe depuis plusieurs années un bureau de poste en pleine mer, bureau de poste que ne surveille et ne dirige aucun agent.

Ce bureau de poste est établi sur un des promontoires les plus avancés en mer de la pointe méridionale extrême de l'Amérique (Patagonie), ayant en face la Terre de Feu, et situé, par conséquent, vers le milieu du célèbre détroit de Magellan.

Le récit que nous donnons, d'après un journal de bord d'un navire américain, est d'un pittoresque rempli d'intérêt, et nous ne changeons rien aux termes de cette description fantaisiste.

Près du port Famine, dont il a été tant parlé à l'occasion du voyage de l'Astrolabe et de la Zélée, commandés par l'infortuné Dumont-d'Urville, sur une saillie de roche bizarrement découpée s'élevait, presque baigné par la mer magellanique, un poteau ayant une hauteur de quelques mètres, carré et fortement enfoncé dans l'anfractuosité du rocher.

Sur le milieu du poteau sont barbouillés en rouge ces deux mots : Post-office, et au-dessous est suspendu, par une chaîne en fer, un baril d'une moyenne grandeur dont le couvercle, pourvu d'une charnière, peut être ouvert et fermé librement, car il n'y a ni serrure, ni cadenas.

Les navires passent le détroit de Magellan et se rendent à destination de pays situés dans l'Océan Pacifique, détachant vers le bureau de poste une embarcation montée par un officier du bord.

Ce paquet de lettres, déposé par cet officier dans le baril, sera plus tard recueilli par un navire se rendant en France, comme lui-même a recueilli les lettres destinées aux contrées baignées par l'Océan Pacifique, sur lesquelles il se dirige ; et, de cette façon, sans qu'il soit besoin d'autres mains que celles de l'officier qui prend et qui dépose dans le baril les lettres et les paquets, ce post-office sert de bureau de correspondance internationale entre les deux mondes.

Au milieu de ces brisants, en présence d'imminents dangers, avec le pressentiment des périls qu'il va courir, le matelot est heureux de pouvoir donner des nouvelles à ceux qu'il a quittés sur la terre natale, et qui attendent ces nouvelles avec anxiété.

La presqu'île sur laquelle est établie le bureau de poste est environnée de grosses masses de roches noires. On aperçoit sur les crêtes dentelées de ces parages des bandes d'albatros, de pétrels et de pingouins.

Un souvenir bien attachant se présente à notre pensée au récit que nous venons de donner. Nous avons cité le nom de Dumont d'Urville ; c'est au port Famine, non loin du post-office, que les navires l'Astrolabe et la Zélée firent leur dernier relâche avant de faire voile vers les mers polaires, dans lesquelles Dumont-d'Urville s'aventura intérieurement, bravant les montagnes de glaces, les ouragans, le froid, et découvrit, à un degré de latitude que nul navigateur n'avait atteint avant lui, la terre à laquelle il donna le nom d'Adélie.

LES PETITS RAMONEURS EN ANGLETERRE. — La Chambre des lords, sur la proposition de lord Shaftesbury, s'est occupée de l'amélioration de l'existence des pauvres petits ramoneurs.

Tout le monde s'imaginait que depuis l'acte de 1840, imposant l'emploi des brosses et des machines, toutes les cheminées étaient nettoyées par ce nouveau procédé, et que les enfants qui l'on voyait dans les rues suivre les maîtres ramoneurs n'étaient que des auxiliaires pour faire mouvoir les poulies des brosses et rapés mécaniques.

Souvent même les propriétaires exigent que les maîtres ramoneurs fissent descendre les apprentis dans les tuyaux par crainte que toute la suie ne soit pas enlevée et n'occasionne des incendies par son agglomération.

Lord Shaftesbury a révélé à la Chambre des pairs l'affreux régime auquel ces enfants sont assujettis ; ils sortent des cheminées couverts d'excoriations, les bras, les mains, les genoux, le dos et l'estomac sont en sang.

BULLETIN FINANCIER.

Le marché est plus nul que jamais. On avait rarement vu moins de variations sur les valeurs. Les mouvements du Mobilier ne dépassent pas 2 fr. 50 ; qu'on juge par là des autres.

La première cote arrive sans changement à 90, 90 1/8 en liquidation avec 1/2 de report. La deuxième cote arrive avec 1/8 de hausse en liquidation, et le même cours pour juillet, d'où il résulte que le report s'est étendu de 1/8.

Cours moyen du comptant : 3 1/2, 66.32 1/2, 4 1/2, 93.40. Banque de France, 3,360. Crédit foncier, 1,250.

Bourse de Paris

Table with columns: MENTES ET ACTIONS, DU 7 JUIN, DU 8 JUIN. Rows include various financial instruments like 3 0/0 compt., Dito fin cour., Oblig. Trésor, etc.

Crédit foncier de France.

Le 22 Juin 1864, 3e tirage des obligations nouvelles 4 % (1863). 1 Lot de 100,000 fr. ci... 100,000 fr. 1 Lot de 30,000 » ci... 30,000 » 8 Lots de 5,000 » ci... 40,000 » 30 Lots de 1,000 » ci... 30,000 » Total, 200,000 fr.

TIRAGE irrévocablement JUIN.

(Rapproché en JUIN par ARRÊTÉ PRÉ-FECTORAL.) LOTERIE MOBILIÈRE.

TIRAGE DE 360 LOTS ET DU GROS LOT DE 100,000 FRANCS POUR 25 c ; et mise en vente, aujourd'hui, dans toute la France, des billets à 25 c. d'une Nouvelle Grande Loterie, — très-intéressante — elle a pour titre :

LOTTERIE DES ENFANTS PAUVRES INFIRMES ET INCURABLES.

Elle est très-importante : 603 lots en espèces. Capital, QUINZE CENT MILLE FRANCS. — (Lots de 150,000 fr., — 10,000 fr., — 5,000 fr., etc.)

Jusqu'à dimanche 12 juin, billets à 25 c. de la MOBILIERE (tirage juin), — et billets de la Grande Loterie des ENFANTS PAUVRES, chez tous libraires et débitants de tabac (dans toute la France).

On peut aussi adresser (en mandat de poste ou timbres-poste) au Directeur du BUREAU-EXACTITUDE, 68, rue Rivoli, Paris, CINQ francs pour recevoir VINGT billets assortis de ces deux Grandes Loteries.

On participera aux chances de gain des 976 lots, — parmi lesquels sont les lots de 5,000 fr., — 10,000, — 100,000 et 150,000 francs.

7744

Prix des huiles à Lille, le 9 juin.

Table with columns: Colza, Idem étrangères, Œillette bon goût, Cameline, Chanvre, Lin du pays, id. étranger, Huile épurée pour quinquet, Id pour réverbères.

Table with columns: GRAINES (l'hect.), TOURTEAU. (100k.). Rows include Colza, Œillette, Id. rouss., Cameline, Chanvre, Lin du pays.

MAUX D'ESTOMAC.

Les malades de l'estomac, les personnes âgées, les convalescents et les personnes âgées ou faibles de la poitrine, trouveront dans le RACHAOUT de DELANGRENIER un déjeuner nutritif, réparateur et aussi agréable que facile à digérer. — Dépôt dans chaque ville.

PURGATIF DE DESBRIÈRE.

Composé avec la magnésie pure, le chocolat Desbrière purifie parfaitement et sans irriter. C'est le meilleur purgatif dans les affections chroniques ; pris de temps en temps, il expulse la bile et les humeurs qui séjournent dans les viscères. — Dépôts dans toutes les Pharmacies. (Se défier des contrefaçons.)

VINAIGRE DE TOILETTE COSMÉTIC.

Supérieur par son parfum et ses propriétés toniques et rafraîchissantes. — Dépôt chez les Parfumeurs.

Au printemps, au moment où se manifeste la circulation des humeurs, l'on songe toujours aux dépuratifs ; nous ne pouvons rien conseiller de mieux, dans ce but, que le SIROP DE RAIFORT IODÉ, PRÉPARÉ A FROID DE GRIMAULT. Ce produit, dont la base est le croissant, le cochlearia, etc., plantes si populaires par leurs propriétés dépuratives et fortifiantes, s'emploie avec le plus grand succès, aussi bien pour les enfants que pour les grandes personnes.

« Le SIROP DE RAIFORT IODÉ, DE GRIMAULT, nous paraît destiné à occuper une grande place dans la thérapeutique. Nous sommes heureux de pouvoir signaler les excellents résultats que nous avons constamment obtenus de son emploi comme régénérateur de sang, dans certaines affections chroniques générales, tenant à une acreté quelconque du sang, mais surtout dans celles dites spéciales, alors que l'iodure de Potassium, l'Essence de Salsepareille, l'Huile de Foie de Morue et beaucoup d'autres dépuratifs en vogue étaient insuffisants ou ne pouvaient être supportés par des estomacs trop délicats. »

AVIS FORT IMPORTANT.

Il faut bien se garder de croire que la graine de moutarde que l'on vend chez tous les pharmaciens et chez tous les épiciers ne se compose que de graines vieilles et des rebuts de commerce, ainsi que des personnes intéressées s'efforcent de l'imprimer.

La graine de moutarde récoltée en France et vendue en si grande quantité dans le Nord, est de qualité supérieure. Cette supériorité sur toutes les graines étrangères est reconnue par tous ceux qui en font usage.

On trouve la graine de moutarde récoltée en France, chez tous les pharmaciens, épiciers et grainetiers de toutes les villes du Nord.

Papiers Peints GRAND RABAIS

22, Rue de la Fosse-aux-Chèvres GRAND ASSORTIMENT

PAPIERS PEINTS

depuis 15 c. jusqu'à 90. COLLECTION TOUTE NOUVELLE

depuis 1 fr. jusqu'à 15 fr. A la même adresse :

GLACES DE MIROIR

ENCADREMENTS DORÉS (style nouveau) en bois de tous genres.

Peinture et Vitrerie.

En vente chez J. Reboux, libraire Grande-Rue, 56 :

INDICATEUR DES TRAINS

DU CHEMIN DE FER DU NORD Prix : 15 centimes.

AVIS

TOPIQUE SAISSAC, spécifique unique pour la guérison des cors, ongles de perdris, oignons, durillons. — Il possède le double avantage d'enlever la douleur de suite et de faire la racine en peu de jours. Emploi facile, sans nul danger, 25,000 certificats et lettres de remerciements attestent son infailibilité. A Paris, 18, rue Fontaine-Molière. — Dépôt à Roubaix, chez M. COILLE, Grande-Place, 24.